

# Observatorio de Familia Universidad Mariana

Erika Morales Rodríguez  
Camila López Arteaga

Estudiantes VII semestre Programa de Trabajo Social



Asistentes a la presentación del Observatorio de Familia.

Finalizando el año 2013, la Universidad Mariana aprobó la creación del Observatorio de Familia, adscrito a la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales, dicha instancia se ejecuta en cumplimiento de la Ley 1361 del 2009, en donde se dispone que cada municipio colombiano cuente con un organismo que posibilite el conocimiento y monitoreo de las necesidades, factores de riesgo, dinámicas y calidad de vida de las familias, con el fin de aportar en la detección temprana de situaciones complejas, las cuales deben ser atendidas desde las políticas públicas.

Para lograr su posicionamiento en la ciudad de Pasto, el Observatorio de Familia ha propuesto un plan de desarrollo en donde se contempla un conjunto de actividades que permitan la investigación y atención integral de las problemáticas de las familias pastusas. En este sentido, para el primer semestre del año en curso se propone dos acciones principales: la primera dirigida a la celebración académica y comunitaria del día nacional de la familia, el día 15 de mayo, para ello, se cuenta con la participación de las entidades presentes en el territorio local que se encaminan a la atención de las familias. Y la segunda, se busca desarrollar el acercamiento cuanti-

tativo y cualitativo a las familias con el fin de construir el primer anuario de la problemática de la familia pastusa, instrumento que servirá de base para el conocimiento y fundamentación de los procesos de intervención de diversas instituciones y profesionales, que se concentran en el núcleo básico de la sociedad.

Otra de las bondades de este nuevo escenario que se crea al interior de nuestra Universidad, es la apertura de nuevos campos de actuación para los profesionales, inicialmente, de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales con sus programas de Comunicación Social, Psicología, Derecho y Trabajo Social, quienes a partir del trabajo interdisciplinario no sólo podrán fortalecer sus procesos formativos, sino que lograrán afianzar su compromiso por la construcción de mejores condiciones de vida para las familias atendidas.

Sea esta la oportunidad para invitar a los estudiantes de la Facultad a vincularse con los diferentes proyectos del Observatorio de Familia, a partir de la estrategia de voluntariado social, que les permite participar de procesos de inserción en las comunidades mediante el trabajo de las brigadas interdisciplinarias de atención a las familias.



Estudiantes participantes Universidad Mariana.

